
Sachgebiet

Jugend, Kultur und Sport

Sachbearbeiter

Frau Dießl

Beratung

Kultur-, Sozial- und Sportausschuss

Datum

22.10.2020

Behandlung

öffentlich

Zuständigkeit

Entscheidung

BetreffPartnergemeinden 2021

Mitteilung:

Die Beauftragten für die Partnerschaftspflege zu den Partnerstädten geben einen Überblick über die Aktivitäten in den einzelnen Partnerstädten.

Ultental:

Für das Jahr 2021 ist derzeit nichts geplant.

Es gibt einen neuen Bürgermeister in Ultental, Herrn Stefan Schwarz (Wahl September 2020).

Die ehemalige Bürgermeisterin Beatrix Mayerhofer ist die Beauftragte für Cadolzburg.

Mauterndorf:

Der für dieses Jahr anlässlich des 125-jährigen Jubiläums der Feuerwehr Steinbach und der ersten urkundlichen Erwähnung von Steinbach vor 650 Jahren geplante Besuch der Mauterndorfer in Cadolzburg fiel der Corona-Pandemie ebenso zum Opfer wie der Besuch aus den Partnergemeinden im Ultental und aus Le Palais sur Vienne. Ob dieses Fest nachgeholt wird ist offen, für 2021 hat zum einen der Festwirt keinen Termin frei und wir wissen ja auch nicht was Corona bringt, für 2022 gibt es derzeit keine Planungen. Tendenz in Steinbach ist: Wir haben 2019 einen wunderschönen Festkommers gefeiert, dass das Fest 2020 Corona zum Opfer fiel müssen wir so hinnehmen, lassen wir es dabei.

Für 2021 gibt es derzeit noch keine konkreten Planungen, angedacht ist jedoch ein Besuch der Mauterndorfer am Musical der Burgfestspiele, wenn diese stattfinden können, und, auch soweit es Corona zulässt, ein Betriebsausflug der Gemeindebediensteten von Mauterndorf nach Franken, wo dann Cadolzburg neben Rothenburg und anderen Orten auch ein Ziel ist und z.B. auch in Cadolzburg Übernachtungen angedacht sind.

2022 können wir auf das 40-jährige Bestehen der Partnerschaft zwischen Cadolzburg und Mauterndorf zurück blicken. Falls das Dorffest in Steinbach 2022 nachgeholt werden würde könnte ich mir persönlich vorstellen, dass im Rahmen dieses Festes auch das 40-jährige Bestehen der Partnerschaft bei uns gefeiert wird. Ich habe das allerdings noch nirgendwo angesprochen, in Steinbach ist die „Luft“ raus, auch persönlich glaube nicht, dass das Dorffest nachgeholt wird und damit gibt es auch die Möglichkeit der Verbindung mit der Partnerschaftsfeier nicht. Da müssen wir uns wohl noch was einfallen lassen und 2021 noch mal schauen wie die Lage ist und was dann für 2022 sonst noch ansteht.

Seitens der Mauterndorfer ist angedacht, das 40-jährige Bestehen der Partnerschaft mit einem Musikfest, das im September 2022 in Mauterndorf stattfinden soll, zu verbinden. Im Rahmen dieses Musikfestes soll dann auch das 40-jährige Bestehen der Partnerschaft gefeiert werden. Weitere Planungen dazu gibt es aber noch nicht.

Zu vermelden gibt es noch, dass in Mauterndorf bereits vor zwei Jahren ein Notfallplan entwickelt wurde. Der Mauterndorfer Partnerschaftsbeauftragte Sepp Gruber wurde zum Katastrophenbeauftragten ernannt. Er hat diesen Notfallplan, zu dem Naturkatastrophen, Stromausfall über mehrere Tage, atomare Bedrohungen und Pandemien zählen, zusammen mit dem Bürgermeister und den Gemeindebediensteten unter Beiziehung von Einsatzorganisationen wie Feuerwehr, Rettungsdienst, Bergwacht etc. sowie Polizei, Energieversorgern etc. aufgestellt. Das Thema Epidemie und Pandemie wurde noch in einer Sitzung im Januar 2020 behandelt,

obwohl sich auch in Mauterndorf seinerzeit noch keiner vorstellen konnte, dass dieses Bedrohungsszenario so schnell Wirklichkeit werden würde. Aber obwohl Corona derzeit auch in Mauterndorf wesentliche Bereiche des Alltags bestimmt gibt es dort derzeit keine einzigen Coronafälle

Le Palais sur Vienne:

Zeitgleich mit unseren fanden auch in Frankreich Kommunalwahlen statt. Die Bürgermeisterin Isabell Briquet ist nicht mehr angetreten, im zweiten Wahlgang wurde der bisherige 2. Bürgermeister Ludovic Geraudie, ebenfalls PS (Sozialistische Partei) gewählt. Das kann man als Signal einer gewissen Kontinuität werten, auch im Hinblick auf unsere Partnerschaft.

Obwohl die Region für französische Verhältnisse kein Corona-Hotspot war, wurden im Frühjahr sehr strenge Anti-Corona-Maßnahmen getroffen. Das gilt auch derzeit wieder.

Vor diesem Hintergrund und einer vagen Entwicklungsprognose ist es für unsere Partner sehr schwierig, irgendwelche Aktivitäten für 2021 zu planen. Die letzte Planung war ein Besuch der französischen Partner in Cadolzburg im zeitlichen Zusammenhang mit dem Dorfjubiläum Steinbach 2020, was aber ebenfalls verschoben werden musste.

Elizabeth Eder und Stefan Grünbaum stehen weiter im Kontakt mit dem Partnerschaftsbeauftragten Yves Poharré und werden die Marktgemeinde informieren, sobald es etwas Neues gibt.